



**Mi Universidad**

## **Cuadro Sinóptico**

*Nombre del Alumno: Jorge Antonio Domínguez Gómez*

*Nombre del tema: Veterinaria en las diferentes épocas*

*Parcial: 2*

*Nombre de la Materia: Introducción a la medicina veterinaria*

*Nombre del profesor: Rodríguez Rodríguez Gonzalo*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia*

*Cuatrimestre: I*

# MEDICINA VETERINARIA

## EDAD MEDIA

La caballería fue un factor decisivo para que la medicina veterinaria se enfocara principalmente a los équidos  
La superstición y la magia ocuparon la medicina, de tal modo que las plegarias, hechizos y encantamientos fueron comunes en la prevención y en el tratamiento de las enfermedades

## OSCURANTISMO

Este período tuvo un impacto negativo en la medicina veterinaria, ya que se produjo un retroceso en los conocimientos y las prácticas que se habían desarrollado en las culturas antiguas  
Las prácticas supersticiosas se inspiraban en los procedimientos veterinarios de la Antigüedad, cuya razón había sido olvidada y que asumían un sentido cabalístico

## RENACIMIENTO

Los nuevos conocimientos fueron sustituyendo gradualmente a las técnicas veterinarias de la Edad Media y las enseñanzas de Galeno.  
Vesalius (1514-1564), Columbus (1516-1559), Falopio (1523 -1562) y Eustaquio (1524-1574) realizaron grandes progresos en Anatomía, que pronto pasó a ser una ciencia.

## CLAUDIO BOURGELAT

Claude Bourgelat fue el fundador de las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo.  
En 1740, Bourgelat es nombrado, "Caballerizo del Rey y director de la Escuela de Equitación de Lyon".  
El 4 de agosto de 1761, el gobierno de Luis XV emitió un decreto que autorizaba a Claude Bourgelat a fundar una "Escuela para el tratamiento de las enfermedades de las bestias"

## PRIMERAS ESCUELAS

Primer escuela veterinaria del mundo.  
El 1761 se fundó y se puso en funcionamiento la Escuela Real de Veterinaria de Lyon, en Bourges Francia, la primera institución educativa en esta especialidad en el mundo.  
Primer escuela veterinaria en España.  
Creación de la primera escuela veterinaria en España en 1793, época a la que se introdujo la palabra veterinario.  
Primeras escuelas de Veterinaria en América.  
Una de las primeras escuelas de Veterinaria fundadas en territorio americano fue la de Nueva York (1846), seguida por la de Boston (1883)  
Primeras escuelas de Medicina Veterinaria en Latinoamérica.

Primer Escuela de Medicina Veterinaria en México.  
El viernes 16 de Octubre de 1964, se inaugura formalmente el ciclo escolar en la nueva Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia en la Universidad de Guadalajara.

## VETERINARIA EN ESPAÑA

La historia de la medicina veterinaria en España se remonta a la Edad Media, cuando los árabes introdujeron el arte de curar a los caballos, conocido como albeitería. Los albéitares eran los encargados de cuidar de los animales domésticos y de granja, especialmente los equinos.  
También había castradores profesionales en el ejército, llamados mariscales o menescales.  
En 1792 se crea en Madrid la Real Escuela Veterinaria, el primer centro de enseñanza veterinaria, dependiente del Ramo de Guerra y con un profesorado formado a base de mariscales del Ejército.